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向沉疴痼疾开刀向沉疴痼疾开刀 为高质量发展清障为高质量发展清障
——包头市形式主义官僚主义集中整治工作综述

作风建设是党的生命线。今年，包头
市全面对标对表习近平总书记关于力戒
形式主义官僚主义重要论述，聚焦“推进
工作不认真、纪律松弛不严肃、懒政怠政
不作为”等形式主义、官僚主义问题突出
表现，包括“会议多、活动多、外出多，调研
报告少、工作思路少、解决实际问题少，决
策慢、行动慢、结果慢”这“三多、三少、三
慢”等问题，组建由市委书记、市长担任“双
组长”，市委组织部牵头主抓的强化作风建
设工作专班，瞄准突出问题，集中发力，猛
药去疴，推动作风大转变、工作大落实，彰
显出了整治顽瘴痼疾的坚定决心和提升干
事创业激情的鲜明态度。

“9个旗县区和稀土高新区分别汇报
重点项目进展情况，只说进度、数据，不扯
闲篇。加上分管副市长通报情况，市长部
署，市委书记讲话，整个会议议程用时仅
58分钟。”在9月15日召开的包头市重点
项目建设调度推进会上，简短充实、全是

“干货”的会议让人如沐春风。
“8点半开会，不到9点半结束，不耽

误回去工作。我们将把节约下来的时间
用在推动项目落地投产达效上，努力干成
干好、干出实效。”稀土高新区党工委副书
记、管委会主任邬军军表示。

会风、话风、文风是作风的集中体
现。这场会议是包头市着力破除形式主
义官僚主义“顽瘴痼疾”的生动缩影。包
头市坚决守住精文减会“硬杠杠”，科学合
理制定文件会议年度计划，能减则减、能
短则短，持续推动文件会议提质增效、文
风会风清新务实。

2022年上半年，包头市本级制发规范
性文件440件，同比减少58.7%；市委、市
政府召开会议25次，同比精简10.7%；市
委部门、市政府部门及议事协调机构召开
会议102次，同比精简10.5%。

开短会、说短话、办实事，是我们党的
优良传统和作风，是贯彻落实中央八项规
定精神和自治区党委部署要求的具体体
现，也是提高工作效率的重要举措。简洁
高效开会办会，直奔问题发表意见，实实
在在谋事干事，各级领导干部就一定能从
文山会海和各种不必要的活动中摆脱出
来，把心静下来、把责扛起来，把更多时间
和精力用在服务发展和推动落实上，就一
定能打开各项工作新局面、取得发展新实
绩。

“您好，我是包头供电公司工作人员，
了解到您最近办理了1万吨超细结构等
静压石墨项目工程开工建设的手续，请问
您近期有用电方面的需求吗？”8月1日，
包头供电公司得知包头炭研新型新材料
有限公司已经落户包头，第一时间对接该
企业，以企业的需求为导向，为企业定制
专属工作方案，通过解决企业面临的最实
际的用电问题，确保客户尽早开工投产。

发现问题、研究问题、解决问题，是领
导干部做好工作、推动发展的关键。当
前，调研报告少、工作思路少、解决实际问
题少的“三少”现象成为影响工作推进的
重要因素。

为进一步增强坚决力戒形式主义官
僚主义的思想自觉和行动自觉，包头市深
入实施思想铸魂工程，截至目前全市共组
织各类培训 10225班次，开展专题研讨
18342次，在全面组织学习的基础上，筑牢
对党忠诚、担当作为的思想根基；先后出台
激励干部担当作为具体举措和进一步加强
作风建设的9项措施；围绕重点领域和关
键环节，推动各地区、部门单位党政“一把
手”带头“领难题、办实事”120项，推动形
成一级带着一级干、一级做给一级看的生
动局面；运用“四个一线工作法”，即在一线
收集社情民意、在一线解决实际问题、在一
线服务基层群众、在一线展现优良作风，引
导干部在有效的调研中，真正把问题找准、
把工作落实，用实际行动践行“爱包头、作
贡献”；坚持正向激励与惩处问责并举，今
年，全市共查处违反中央八项规定及实施
细则精神问题302个，党纪政务处分239
人，组织处理103人，其中，查处形式主义、
官僚主义问题236个，党纪政务处分196
人，组织处理69人。

只有“行得春风有夏雨”，才能“秋果
累累满枝头”。时节如此，发展亦如此。
秉承“加快工作节奏，提高办事效率，把内
蒙古人不拖拉的形象立起来。向时间要
效果，向速度要效益，说了就干、马上就
办”的发展态度，眼下的包头正在以“快一

步”的努力赢得更多发展先机。
9月 20日，东方日升（包头）硅业有

限公司3GW组件项目首片组件在固阳
县金山工业园区投产。这个总投资446
亿元的项目，于今年4月8日开工建设，9
月 20日便成功生产出第一片N型高效
210光伏组件，填补了包头光伏组件环节
空白，跑出了重大项目建设“加速度”。

“从第一次对接，到最终签约落地，总
共只用了1个月的时间。这样的效率，提
振了我们企业未来发展的信心。”广东省韦
尔控股集团有限公司董事长李惠泉在谈到
选择投资昆都仑区的原因时说。

广东省韦尔控股集团有限公司是国
内半导体行业的佼佼者。其落户在昆都
仑区的智能智造第三代半导体芯片产业
项目将建设年产1.6亿只集成电路系列
芯片（微电子中央控制处理芯片）生产线，
项目预计2023年3月份便可投产。

工作思路打开了发展思路，新项目带
来了新的发展机遇。昆都仑区将以该项
目为引领，规划建设“芯动智造产业园”，
构建半导体芯片设计——封装测试——
产品应用的生态产业链。

全力推进对接项目早签约、签约项目
早落地、落地项目早开工、开工项目快建
设、建设项目早达效，包头正在用行动破除

“决策慢、行动慢、结果慢”这一顽疾。
“五个大起底”专项行动是自治区为

了提高资源利用效率、促进经济高质量发
展作出的重要部署。自沉淀资金大起底专
项行动开展以来，石拐区73家预算单位共
112个实有资金账户，全部按要求进行了
沉淀资金自查，自查率100%。区财政局
根据预算单位提交数据，对资金进行精准
分析，确认是否属于清理范围。同时督导
各预算单位将清理出的沉淀资金提交书面
说明，并按时将资金清缴入库。截至9月
13日，已缴回1256万元。

“下一步，石拐区审计部门将对单位
自查数据进行重点核查，研究制定沉淀资
金分类处置办法，真正做到让沉淀资金为
石拐区经济社会高质量发展添翼赋能。”
石拐区相关部门负责人说。

九原区目前正在对2016年以来所有
备案、立项的847个待批项目和7个“半
拉子”工程进行全面梳理。将通过建立完
善待批项目、“半拉子”工程相关手续办理
绿色通道、建立联动审批机制等措施，全
力推动待批项目落地开工、“半拉子”工程
重启竣工、闲置土地盘活利用、沉淀资金
科学使用，确保“五个大起底”工作落到实
处、取得实效。

好作风带来好成绩。通过持续巩固
拓展作风建设成效，包头市正在以“作风
力”为全市经济社会高质量发展和民生保
障注入“新动力”，以实际行动和优异成绩
迎接党的二十大胜利召开。

包头市推动瀚包头市推动瀚
海海““碳化硅晶体和碳化硅晶体和
关键耗材关键耗材””项目项目。。

▲达茂旗对百灵庙镇水塔
街社区北环小区的下水主管道
进行疏通。

▲

东河区着力解决老旧小
区健身器材缺乏的问题，丰富
群众健身生活。

▲ ▲政务服务大厅当好企业群众
办事“总客服”。

▲ ▲

包头供电局主动对接企业
掌握用电需求。

▲第二届现代能源产业发展大会昆都仑区签约现场。

内蒙古通威高纯晶硅有限公司光伏硅材料制造内蒙古通威高纯晶硅有限公司光伏硅材料制造
二期二期55万吨高纯晶硅项目建设完工并投入生产万吨高纯晶硅项目建设完工并投入生产。。


